

Pierde CFE 20 mil millones de pesos en Valle de México (El Financiero 03/12/13)

Pierde CFE 20 mil millones de pesos en Valle de México (El Financiero 03/12/13) Sergio Meana Martes, 3 de diciembre de 2013 • Equivalen a 10 veces el consumo de megawatts-hora del Distrito Federal en un mes. Pierde 20 mil mdp CFE en zona centro La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tuvo un costo por pérdidas de energía de 20 mil millones de pesos, que representa 26.6 por ciento de la energía recibida, sólo en el Valle de México hasta septiembre de 2013. En términos de consumo, la cifra de 12 millones 993 mil megawatts-hora (MWh) perdidos por la CFE en dicha región, son equivalentes a 10 veces el consumo del Distrito Federal en un mes, que en promedio, de enero a septiembre de 2013, fue de un millón 232 mil 450 MWh. Incluso, es equivalente a multiplicar por 10 las ventas internas de la CFE al estado de Nuevo León, pues en cada mes del periodo analizado, dicho estado consumió un millón 437 mil 669 MWh, en promedio. Estas cifras regionales no habían sido reveladas. Solo existía el monto de las pérdidas a nivel nacional dado que CFE es una compañía que ahora opera en todo el país, por lo que sólo pudieron rescatarse a través de una petición de El Financiero al Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI). De acuerdo con la Secretaría de Energía (Sener), las pérdidas en el resto del país estaban ubicadas por encima del diez por ciento de la electricidad distribuida, mientras que el estándar internacional, conforme a lo contenido en la Estrategia Nacional de Energía publicada el año pasado es de entre seis a ocho por ciento del total. Es decir, las pérdidas en el Valle de México son poco más del triple respecto del ideal que viven otras compañías en el mundo; mientras que en el resto del país son casi el doble. En 2010, el porcentaje de pérdidas fue de 31.68 por ciento, mientras que en 2011, se ubicó en 30.93 por ciento y en 2012, 28.80 por ciento. Durante los cuatro años que lleva la CFE de tener el control de la zona centro del país, el periodo en que más dinero se perdió fue en 2011, con un monto de 23 mil 72 millones de pesos en la región que cubría Luz y Fuerza del Centro. Es decir, en 76 municipios del Valle de México poblados por 20 millones 116 mil personas, de acuerdo con datos del Consejo Nacional de Población (Conapo). Las pérdidas de 20 mil millones de pesos que acumulan lo que se pierde por fallas técnicas y robos de electricidad o "diablitos" en 2013, son equiparables a la inversión de todo el Estado de México en infraestructura hospitalaria en este año, monto con el que se construyeron 54 unidades médicas. De lo perdido. Para reducir estas cifras la paraestatal ha realizado un programa de regularización de los servicios con anomalías. En 2013 se regularizaron 16 mil 752 servicios, por lo que se cobró un monto de dos mil 798 millones de pesos y se recuperaron mil 140 millones de kilowatts hora, mientras que en 2010 apenas se habían regularizado apenas 6 mil 890 servicios y se cobraron 800 millones 205 mil pesos. De tal suerte que la CFE ha logrado recuperar parte de lo perdido en la región. En el reporte entregado por la CFE a este diario, se destaca que sólo en el periodo de enero a septiembre de este año, se logró recuperar poco más de dos mil 798 millones de pesos por la regularización del número, ya citado, de anomalías regularizadas, que sumado a lo que se ha logrado cobrar por dichas irregularidades en los tres años anteriores alcanzan casi los siete mil millones de pesos.